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林鄭：任何「公投」皆無法律依據
指中央及港府已清楚訴求 及早撤離方能解僵局

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 面對社會各界

要求「佔領」者退場的壓力，「佔中」主事者

戴耀廷近日提出包括解散立法會和「辭職公

投」等議題企圖轉移視線。政務司司長林鄭月

娥昨日指出，任何打着「公投」名號的活動都

沒有法律約束力，這些做法均不切實際。她認

為，中央和特區政府已清楚知悉「佔領」者訴

求，學聯目前應和特區政府一道，展示對話誠

意，及早撤離並共同磋商解決事件的共識，這

才是化解僵局的好辦法。有行政會議成員則批

評戴耀廷的建議只是「自己請飲，叫人埋

單」，不負責任。

「佔中」主事者之一的戴
耀廷日前聲稱，當政

改方案的法案不獲立法會通過時
應解散立法會重選，認為可化解
目前「佔領」危機，反對派亦醞
釀推動反對派立法會議員辭職，
企圖搞違法「公投」。林鄭月娥
昨日在一個公開場合中表示，留
意到這兩三日有人提出不同方
法，以求走出困局，讓「佔領」
者早日退場，然而，她認為這些
方法都不切實際。她指出，「佔領」行動已進行逾一個
月，示威者提出對於民主發展的訴求，中央政府和特區
政府已聽得很清楚，目前和平、安全撤離「佔領」區，
才是化解僵局的好辦法。

耗逾億公帑補選 非民所願
就反對派所謂的「辭職公投」，林鄭月娥說，在香港

的選舉制度和政治制度中，並沒有所謂「公投」的安
排，任何打着「公投」名號的活動都沒有法律約束力。
而且，如果再啟動一次全港性的補選工作，在技術上估
計要動用逾億元公帑，相信市民不願意再浪費巨額公帑
進行這樣的補選工作。此外，香港的選民選了一些議員
進入立法會，希望他們在整個任期內為市民服務，如果
議員以辭職來引發另一個補選，議員更應想清楚是否符
合選民期望。

指學聯圖上京不切實際
對於學聯考慮趁亞太經濟合作組織會議(APEC)期間，
和一些「佔領」者上京，向中央直接表達政改意見，林
鄭月娥認為同樣不切實際。她說，特區政府於上月21日
和學聯的5位學生代表對話，已展示特區政府的最大誠
意，她希望學聯同樣有這份誠意，讓特區政府和學聯能
繼續磋商如何早日解決「佔領」事件。
戴耀廷昨日則聲言，「辭職公投」和解散立法會都是
香港基本法定明可行的機制，反指如林鄭月娥認為兩個
方法不切實際，便應提出實際方案化解僵局。他又認為
不論用甚麼方法，即使反對派議員在補選中落敗，支持
度亦不會低。

葉太批戴「自己請飲叫人埋單」
行政會議成員、新民黨主席葉劉淑儀反駁指，戴耀廷不
是立法會議員，卻叫反對派議員付出代價，自己則可繼續
在大學任教，賺取工資。他提出的建議，猶如「自己請飲，
叫人埋單」。葉劉淑儀又指戴的建議在理論上沒有憲政基
礎，特區政府已不承認2010年的「五區公投」，即使在技
術上亦難以預測多少人投票，代表性存疑，反對派也未能
定出勝負準則，「辭職公投」並無意義。

違法「佔領」行動曠日持久，弄致天怒人
怨。「保普選 反佔中」大聯盟發起的簽名大
行動，收集到的簽名數目之多可說是破紀錄。
市民紛紛站出來以實際行動向「佔中」說
「不」，反對違法「佔領」的主流民意已經勢
不可擋，為依法解決違法「佔領」行動提供了
強大堅實的民意基礎。「佔領者」特別是青年
學生，應遵從民意，立即從「佔領」地區撤
離。肆無忌憚破壞法治的人，必將受到法律制
裁。

非法「佔領」行動至今已持續三十多天，
「佔領者」目無法紀，與民為敵，數以百萬計
市民生活和生計受到影響，許多小企業陷入困
境，一些人連飯碗都被打破。「佔領者」更不
斷衝擊香港法治，公然違反高等法院頒發的禁
制令，損害法庭尊嚴。香港市民何辜，要遭如
此漫長浩劫？香港法治何其不幸，竟逢如此肆
意踐踏？被佔領地區已步向暴亂邊緣。這種境
況，發生在以法治聞名於世的香港，是絕對無
法繼續容忍下去的。

不少市民原本容忍示威者表達訴求的自由，
但市民的容忍卻換來「佔領者」的得寸進尺、
變本加厲，肆無忌憚損害市民福祉，導致市民

忍無可忍，紛紛站出來以實際行動向「佔領」
說「不」，市民的反對聲音已變得更清晰、更
響亮。反對違法「佔領」已是人心所向，依法
結束非法「佔領」的時間已經越來越臨近，無
論是警方採取清場行動，還是執法機構依法追
究非法「佔中」搞手以及暴力衝擊者的刑事責
任，都已經得到清晰的民意授權，都已獲得強
大的民意支持。

香港市民在是次簽名大行動中站出來，表達
了他們的真正意願，就是立即「還路於民，恢
復秩序，維護法治」。反對派鼓吹所謂「辭職
公投」或解散立法會重選來決定是否撤離，是
侮辱市民意願的做法。簽名大行動準確清晰體
現民意，反對派嚴重脫離民情民意。反對派和
「佔中」搞手必須立即結束一切「佔領」行
動，否則廣大市民會堅決支持警方果斷清場，
結束禍港殃民的非法「佔領」行動。

民意不可違，民心不可侮，在簽名大行動站
出來向違法「佔中」說「不」的廣大市民，實
際上已體現了他們在2016年立法會選舉中的選
擇，他們清晰地選擇了和平秩序，堅決反對動
亂，非法「佔中」的搞事者，必將受到選民的
懲罰。

大簽名向違法「佔中」說「不」
警方昨日指出，網上有片段顯示，有人向

幼童灌輸香港警察是壞人的信息。警隊是本
港社會秩序和安寧的守護神，備受市民尊敬
愛戴，更是青少年心目中的英雄偶像。有人
借網絡向幼童灌輸警察是壞人的信息，目的
是要令香港的下一代憎恨警隊，摧毀港人對
警方的好感和信任，驅使市民與警方為敵，
抗拒警方執法，令香港淪為無法無天之地。
詆譭警隊就是禍害香港，必須予以制止。市
民不會因為某些別有用心的惡意攻擊而動搖
對警隊文明執法的信心，反而更堅定支持警
方依法遏止「佔中」，早日恢復香港正常秩
序。

香港是世界上最安全的國際城市之一，犯
罪率之低為世人稱道，警方功不可沒。一直
以來，香港警察廉潔奉公，除暴安良，形象
良好，是不少年輕人的榜樣和嚮往的職業。
「佔中」擾攘個多月，示威者罔顧法治，肆
意挑戰警方。在承受前所未見的壓力下，警
方始終保持專業、冷靜、克制，以最大容忍
度緊守崗位，堅持不偏不倚執法，即使是
「佔中」人士有危難時，警方也用血肉之軀
保護他們。在「佔中」極端複雜的環境下，

警方盡最大努力防止出現重大治安事故，避
免香港陷入失控狀態。

警方文明專業執法，阻止了「佔中」全面癱
瘓香港的陰謀。反對派視警方為眼中釘、肉中
刺，大肆進行妖魔化攻擊。長實集團主席李嘉
誠指出，香港警隊一直守護法紀，如法治決
堤，將會是香港最大的悲哀。有人刻意挑撥市
民與警方的關係，破壞警民互信，甚至把警察
視為壞人，香港的治安靠誰維持呢？日後市民
遇到罪案時該向誰求助呢？市民的合法權益要
靠誰來保障呢？連警察都不信任，市民希望活
在惶惶不可終日的狀態下嗎？對於詆譭警方形
象、離間警民關係的言行，不僅要受到輿論譴
責，更應追究其法律責任。

警方士氣渙散，警民互信盡喪，誰人得
益，誰人受害，不言而喻。所幸的是，公道
自在人心，警方忍辱負重維護法治，廣大市
民心明眼亮。過去一周的支持警方的簽名行
動反應熱烈，收集一百多萬個簽名，顯示市
民非常支持警方果斷執法，堅決反對違法禍
港的「佔中」。香港主流民意絕不容許社會
掀起仇恨警方的歪風，自毁維護法治、保民
利益的中流砥柱。

詆譭警隊就是禍害香港

香港文匯報訊(記者 鄭治祖)
「佔中」行動困擾社會逾月，
仍未有解決跡象。全國工商聯
副主席、全國政協外事委員會
副主任盧文端認為，學聯「叫
價」太高，令人對透過對話來
解決問題已不存任何希望，再
者，「佔領」者藐視法庭禁制
令，毫無撤離的意願。他指
出，若「佔中」久拖不撤，將
有動亂的危險，民意的不滿情

緒日濃，更會轉移指摘政府無能，尤其是「佔中」行動已
經失控、無人能統一指揮的情况下，建議特區政府應以清
場手段解決問題。

港府極忍讓 若歐美已清場
盧文端日前在明報刊文指出，「佔中」的影響遠超過
「太陽花運動」及「佔領華爾街」行動。當時「佔領華
爾街」持續了兩個月，但有關人士只在紐約中心公園搭

起帳篷自娛自樂，對市民沒有造成多大的滋擾，也沒有
衝擊美國的經濟命脈。而台灣的「太陽花運動」，持續
了24 日便結束，反之，「佔中」已擾攘了逾月之久，還
未有撤出跡象，而長時間「佔領」3個鬧市旺區，癱瘓
了交通要道，經濟民生受到損害，若在歐美國家，早以
武力清場，特區政府已非常之忍讓。
他指出，「佔中」引發的民怨不斷升溫，早前法庭

頒布禁制令，是最佳的離場下台階，可惜「佔領」者
竟當禁制令透明，在社會上引發極大的震動，一旦離
開法治，民主自由就會變成無法無天，若司法權威蕩
然無存，香港將永無寧日，市民利益得不到保障，外
來投資亦會敬而遠之，香港實難以承受之痛。
盧文端認為，政府對維護法治和社會正常秩序，有

不可推卸的責任，如果面對大規模的違法行動，仍然
不執法的話，民意會轉向指摘政府無能。無論是為維
護法治、保護市民人身財產安全、恢復正常社會秩序
等，政府都必須認真考慮清場。尤其是「佔中」行動
已經失控、無人能統一指揮的情况下，除了警方強行
清場，恐怕沒有其他選擇。

■盧文端

盧文端：久拖不撤 清場難免

香港文匯報訊(記者 黃晨)對於「佔中」主事者近日
提出包括解散立法會和「辭職公投」等議題，基本法
委員會副主任梁愛詩昨日指出，戴耀廷提出的解散立
法會建議，並非議員主導，而是由行政長官主導。重
要法案與政改是不同事件，重要法案可透過香港基本
法第五十條處理，但政改必須跟隨「政改五步曲」進
行。
梁愛詩又認為，中央領導人在亞太經合組織峰會期

間，不會有時間與學聯代表會面，又指中央政府和特
區政府已經知道「佔領」者訴求，並表示願意聆聽意
見，望學聯珍惜機會。

吳康民：學生應「見好就收」
前港區人大代表吳康民認為，中央不會回應學聯要

與其對話的要求，而解散立法會的建議不切實際。就
田北俊被撤去政協委員職務可看出，中央處理香港是
次事件態度趨強硬，「佔領」行動已搞亂香港秩序、
破壞法治，但僅是騷亂，並不具備「顏色革命」的野
心。他認為香港一直都受到外部勢力干預，並指出現
在是學生「見好就收」的最好時機，否則恐怕亞太經
合組織會議後，中央可能會要求特區政府對「佔領」
武力清場。

馬時亨：當局已聽到訴求
前商務及經濟發展局局長馬時亨昨日亦表示，不贊
同反對派立法會議員提出辭職發動「變相公投」，並
指不應浪費金錢，增加溝通才更重要。他又認為，現
階段最重要是減少爭拗，「佔領」者應先退場，因為

特區政府和中央政府已聽到他們的訴求，不希望持續
「佔領」可能會發生更嚴重的流血事件。

■梁愛詩：政改必須跟隨
「政改五步曲」進行。

莫雪芝 攝

■吳康民：現在是學生
「見好就收」的最好時
機。 莫雪芝 攝

詩姐：政改須跟「五步曲」

香港文匯報訊 (記者 文森)「佔中三
丑」之一戴耀廷建議特首解散立法
會，港區全國人大代表、香港基本法
委員會委員譚惠珠昨日回應時指出，
前政制及內地事務局局長林瑞麟過去
已解釋得十分清楚，香港基本法第五
十條處理的問題是香港本身的法例，
如以此來處理要中央批准或者更改香
港基本法附件一都是不正確的。
她說：「五十條處理的是我們平時

立法會可以提出、批評及通過的法
例，整個具體辦法(行政長官產生辦法)
是要中央批准，是不同的，要問返佢
(戴耀廷)的法律依據。」她亦指出，人
大常委會早就香港政改有了決定，看
不到重選立法會有助解決問題，「不
肯向前行，只會原地踏步。」對於學
聯表示有意上京表達政改意見，譚惠
珠回應稱，學生有意見在香港發表，
中央已經十分清楚，無把握他們此行
會成事；北京是否有人會會見他們，
亦不清楚。

羅太：學生「上京」不符規格
港區全國人大代表、行政會議成員

羅范椒芬亦指出，解散立法會是不設
實際的想法；至於立法會議員辭職並
發起所謂「公投」的做法也不可行，
缺乏法律基礎亦浪費公帑，坐下來對
話才是刻下最好的解決辦法。至於學
聯有意上京，羅范椒芬認為領導人在
亞洲太平洋經濟合作會議舉行期間不
會有空，且學生們直接上京見領導人
亦在規格上不正確，「因為中聯辦已
是中央在香港的代表，負責香港事務
的京官亦有港澳辦官員。」
她又認為，早前學聯與港府官員對

話，政府已拋出橄欖枝，但學生們在
對話第一天便說不設實際，叫價更愈
來愈高，不理會，甚至推翻政府建
議，根本難以討論下去。她指出，政
府已願意多做一步，包括撰寫民情報
告及設多方面包容性的平台，在各方
意見中尋找共識，「學生不代表全港
市民，不是他們說了算。學生們有時
要顧及實際，理想需要實際維持。」

■林鄭月娥

◀◀大聯盟中環簽名街站大聯盟中環簽名街站，，
市民踴躍簽名市民踴躍簽名。。莫雪芝莫雪芝 攝攝

▲「佔旺區」仍見小孩出
沒，十分危險。
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